

(令和3年6月13日 青木平区民館)

出席者：区長、副区長、会計、防災委員長、第1町内会長、第2町内会長、理事
各班班長・各班防災委員（欠：防災委員3名）

■ 報告事項について

区長より、区内外の活動について以下の報告がありました。

1. 『県道184号線 水窪バス停右折時の見通し改善による事故防止』について

工事完了しました。

2. 防災機材操作訓練実施 A・Bグループ

実施日：5月16日（日）9時00分～10時00分

雨のため防災機材の操作訓練は中止し、以下の説明を行いました。

- 防災倉庫の鍵の保管場所について
- 第1防災倉庫に格納されている防災機材の確認
- 消火栓使用に必要な道具、および消火栓の操作、放水、ホース巻取機の取扱について

3. 令和3年度のA・Bグループ 防災専門部会活動について

A・Bグループの防災専門部会長より以下の報告がありました。

A 企画・広報部会：① 執行部と連携し、定例総会の方針で示された『青木平くらしのガイド改定版』の作成に関する検討（防災関連記事の確認）

- 冊子の内容が分かるよう目次を付ける。
- 自宅で常備すべき簡易トイレの項目に、ペット用トイレシートの利用も有効なので追記する

B 防災訓練部会：① 夜間の避難経路の照明確保が必要となる場所の特定する

- 次回の専門部会開催時に話し合う事とした。
- ② 各班に設置されている消火器の使用期限・本数の調査実施する
 - 消火器の本数が班によって異なる。統一した方が良い。
班長および防災委員宅に設置し各班2本とする。＊持ち回り
 - 有効期限切れ消火器の入れ替えについて時期を決めてはどうか
地域防災訓練日（12月の第1日曜日）に入れ替えを行う事とした。今年は12月5日を予定

4. 草刈りボランティア活動について

実施日：6月6日（日）8時00分～11時00分 青木平入り～第3集積所近辺まで
10名の参加がありました。

5. その他

前期高齢者を対象としたワクチン接種予約の援助実施 1件

- まだ日程の公表はされていませんが、64歳以下のワクチン接種が予定されています。もし、インターネット予約等で支援が必要な方がいれば区民館でお手伝い出来るよう、協力者を募る事も考えています。



防災委員会について

1. 令和3年度の防災専門部会活動について

6月20日（日）に予定されている防災機材の操作訓練終了後に区民館にて打ち合わせを行います。

C 防災倉庫備品管理部会：各防災倉庫に保管、収納されている防災備品等のリストを作成備蓄燃料（ガソリン）の確認、補充 について

B 機材管理部会：① 各防災倉庫に格納されている防災機器の定期点検、点検リストの作成
必要に応じた機器のメンテナンスについて

② エンジン チェーンソー3台・草刈機3台 三輪車等のタイヤ空気圧の点検

③ 今年度購入を予定する機材等について

役員会について

2. 区民館・第2集積所周辺等の草刈りについて

実施日：7月4日（日）9時00分～11時00分 区民館前集合

担当者：執行委員メンバーと第1町内役員（班長）

草刈り場所：① 第1集積所、D 防災倉庫周辺、および（仮）区民館駐車場または区民館の裏

（担当）日比野・佐野、1-1

② 区民館の植木剪定 （担当）濱田、1-4、1-5

③ 公園の植木の剪定（頭を平に揃える）・公園北側植木の刈り込み/右側の見通しがきかないので大きく刈り込む （担当）上野、濱村、1-2

④ 交通安全事故防止の観点で、丈の高い雑草で見通しがきかないT路地 327番地周辺の草刈り （担当）清・武井・大竹、1-3



- 327番地の空き地の草刈りについて、地権者は不明。市から通知を出して貰っているが、なしのついで。交通安全、事故防止の観点から草刈りは継続していきます。

3. 令和3年度敬老会について

合同祝賀会実地予定日：9月18日（土） 富士宮市民文化会館大ホール

- 富丘支部合同敬老祝賀会については昨年同様合同祝賀会の開催は中止とし、記念品等の配布となる見込み。最終判断は6月24日（木）に開催される富丘支部区長会で決定します。
- 敬老対象者への記念品および配布方法の詳細は、7、8月度の役員会で説明します。

4. 環境美化委員の選任について

現行の環境美化委員の任期は令和3年（2021年）9月まで 現在、1町内4班が担当しています。

令和4年(2022年)からの担当は2町内1班から選任される。

*環境美化委員は、9月12日（日）の役員会までに選任をお願いします。

5. その他

- ゴミ出しの問題で、富士宮市以外（富士市）のゴミ袋を使用したり、可燃物の日に金属が混ざったゴミを出したり、ルール違反のゴミ出しが見受けられる。区として何か対策はありますか？
A. 一番腹立たしい問題です。抜本的な対策はありません。違反ゴミの回覧をしたり、立て看板を立てるなどしていますが、多少の効果はあったものの、残念ながら抜本的な対策にはなりません。人のモラル（社会生活で守るべき基準）、意識の問題が大きく影響しています。

- 青木平区の高齢化問題について、近隣や町内で助け合う方法はないか？について区長の考えをお聞きしたい。

- A. 3年前から青木平区の高齢化については、「区長を加えた班会議」を開催する中、資料を示しながら説明してきました。高齢化の進行と共に、さまざまな課題や問題が私達の身の回りで起こってきます。

① 独居世帯の増加 ② 空き家の増加 ③ 認知症の増加 ④ ゴミ捨て問題 ⑤ 買い物問題など、さまざまな課題、問題が生まれてきます。

しかし、これらの課題や問題の解決を全て自治会が担うことは不可能です。今できることを、地道に実践していく事以外に道はありません。

そして、最も大切なことはこれらの問題に対する住民意識の広がりです。また、地域コミュニティの最小単位である班内のコミュニケーションが極めて大切だと考えています。

共に支え合うことが出来る地域を作り上げて行く上で、ご近所同士のつながりはもとより、情報の共有や「小さな世話焼き」行動を少しずつ広めていくことも大切です。

解決の特効薬はありません。この高齢化問題に多くの方が目を向け、まずは関心を持つことだと考えています。

連絡事項

6月20日（日） 防災機材操作訓練 C・Dグループ 午前9時00分 区民館前集合

7月11日（日） **第4回7月度定例役員会・防災委員会** 午後19時00分～

7月18日（日） 防災機材操作訓練 A・Bグループ 午前9時00分 区民館前集合

7月25日（日） **草刈りボランティア活動** ローター～下り一方通行路 8:00～

多くのボランティア参加者を必要とします。ご協力をお願い致します。

以上

